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本报讯 2018 年 12 月 26
日，电影《四个春天》超前看片
在郑州高新区温暖上映，导演
陆庆屹、特邀影评人汤梦箫做
客中影星美国际影城（睿达广
场店），和影迷朋友们分享电影
及电影拍摄背后的故事。

《四个春天》是一部以真实
家庭生活为背景的纪录片。15
岁离家，在异乡漂泊多年的陆
庆屹以自己南方小城里的父母
为主角，在 4年光阴里，以一己
之力记录了他们的美丽日常。
纪录片中，他将镜头对准了自
己年逾古稀的父母亲，记录他
们在劳作、歌唱、出游山野、探
亲、丧葬、欢聚离别的画面。

看片活动于当日下午 6点
准时开始，近200人的中影星美
激光厅内座无虚席，甚至一些
粉丝站在走廊里观影。在“第
一个春天”的时候，观众笑声不
断。当剧情进行到“第二个春
天”，不少观众又偷偷抹起了眼
泪。接下来的第三个、第四个
春天，春和景明，春意盎然，留
给观众无限期待……跟拍父母
20年，北漂导演陆庆屹完成了
人生的第一部电影——《四个
春天》。

片尾曲响起，片尾字幕升
起，现场爆发出热烈的掌声，陆
庆屹和汤梦箫进场。汤梦箫系
北京电影学院博士，郑州轻工

业大学副教授，专业影评人。
她对导演和影片表示了极大的
喜爱，将自己的观影感受分享
给了现场观众，恭喜导演完成
了这样一部优秀的作品。

“我拍这部电影就是想献
给我的家人。”陆庆屹说，他们
家一直都有用家庭录像带记录
生活的习惯，但真正让他决定
把这种记录变成电影，是因为
侯孝贤导演的一篇访谈录。“记
得有人问侯导，我想拍一部电
影，但我不知道该怎么拍，侯孝
贤当时就说‘你想拍电影就去
拍啊，拍一拍就有经验了’。因
此我才下定决心想要把这些影
像变成一部电影。”

当粉丝问到陆导是否会拍
《四个春天》续集时，导演表示
这个电影是他做来送给父母的
礼物，本来想拍得更完整，但是
由于父亲身体的原因，他提前
给作品收尾，只是怕太晚了父
亲会错过这份礼物，因此，不会
再有第二部的计划。

在轻松的氛围中，见面会
接近尾声，导演和现场的粉丝
以及工作人员合影留念。据
悉，该片已于2019年1月4日起
登录各大院线温暖上映，期待
大家走进《四个春天》，收获一
份久违的感动与亲情。
记者 孙庆辉
高新时报 方宝岭 文/图

本报讯 2018年 12月 26日，
位于郑州高新区莲花街南、川杨
路西的两块二类居住用地经过
100多轮的竞价，进入了熔断程
序，分别拍出了 72072 万元、

63333万元，共计13.5415亿元。
2019年 1月 1日，河南省首

个开发区扩权赋能规章《郑州高
新技术产业开发区暂行规定》正
式施行，郑洛新国家自主创新示

范区核心区的区位优势以及部分
审批事项省级直通车的便利条
件，都为高新区的经济发展带来
了强大后劲。

高新区这两块地逆市而动，

房地产开发商热情不减，多轮
竞拍，最终进入熔断程序，引起
了房地产企业的高度重视。业
内人士评价说，正是看到了郑
州高新区强大的经济发展后劲

以及高新区管理体制与人事薪
酬制度改革带来的利好空间，
企业家才会有这么高的竞拍积
极性。
记者 孙庆辉 通讯员 季晓静

本报讯 2018年12月27日，
高新区社会事业局召开全区民
办学校（教育机构）2018年度办
学情况年检工作会，高新区社会
事业局教学管理科负责人及有
关人员，全区各民办学校、幼儿
园和教育培训机构负责人共 60
余人参加了会议。

会议结合有关政策和郑州
高新区民办教育实际，对《郑州

高新区管委会社会事业局关于
对民办学校（教育机构）2018年
度办学情况进行年度检查工作
的通知》进行了详细解读和说
明，对 2018年度办学情况综合
检查工作进行了安排部署。

教学管理科负责人向与会
人员介绍了新修订的《中华人民
共和国民办教育促进法》实施一
年来高新区民办教育突飞猛进、

蓬勃发展的良好局面，肯定了民
办学校（教育机构）取得的成绩，
剖析了民办学校（教育机构）发
展过程中存在的问题，提出了具
体的工作要求。要求各民办单
位要切实重视年检工作，以年检
为契机，查找不足，采取措施，改
进工作，为打造高品质创新教育
强区做出应有的贡献。
记者 孙庆辉 通讯员 王鹏妹

本报讯“一、二、三……妈
妈，这个枣花馍上有 6颗大红枣
呢！”一个 5岁模样的小男孩从
老师手里接过枣花馍，迫不及待
地咬了一口，边吃边数枣。

“爸爸，太好玩了，还想再玩
一次。”孩子的爸妈在老师的指
导下，把手和手腕挽在一起，搭
出了一顶“花轿”，孩子坐在上面
舒舒服服地逛了一圈，不肯下
来。“这么有趣的游戏，平常在家
里或者出去玩的时候都可以陪
孩子做。小时候也经常玩，怎么
就没想起来。”孩子的爸爸抓耳
挠腮，显得不好意思。

在书写春联的教室里同样
挤满了人，两名书法老师正为“游
客”书写一个个“福”字。“冬至福
到，过年可少不了‘福’字。”正在领
“福”的孩子的奶奶高兴得合不拢
嘴。这个时候，家长和孩子们也
不甘示弱，纷纷握住孩子的手，在
大红纸上写下对新年的祝福。“我
会写‘福’字啦！”5岁的溪溪写满
整整一红纸的“福”字，还嫌不够，
欢快地又找老师要红纸去了。

“大红色的灯笼真好看”“这
串鞭炮可以挂在客厅当装
饰”……大家相互展示着逛庙会
的收获。“吱……”一个小姑娘吹

响了玩具“吹胡子瞪眼”上的笛
子，那可是她玩套圈游戏套中的
“战利品”。甜丝丝的棉花糖、香
喷喷的炒凉粉……这边的美食
还没尝够，那边的美食又在招
手，叫卖声此起彼伏，空气里氤
氲着浓浓的年味。

“春节年年过，但年味却越
来越淡了。让孩子走进庙会，了
解春节的风俗习惯和传统特色，
是我们举办这次活动的初衷。
在鸿容庙会上，准备的都是与传
统年节相关的元素，吃喝玩乐一
网打尽。”鸿容国际幼儿园园长
杨育鸿这样说。

政策后劲足 改革促利好

高新区两块地拍出13.5亿元

查找不足促改进 探寻创新促提升
高新区社会事业局召开民办学校办学情况年检工作会

高新区鸿容国际把庙会搬进了幼儿园

锣鼓喧天迎庙会
逛吃逛喝逛鸿容

跨越山海 勿忘回家

《四个春天》超前看片
导演陆庆屹做客中影星美

本报讯 舞狮、抬花轿、
写春联、扎灯笼、做鞭炮……
春节临近，年味越来越浓了；
冰糖葫芦、枣花馍、银耳莲子
羹、炒凉粉、棉花糖……庙会
小吃一个不少；套圈、扣奖、
投娃娃、踩气球……这可都
是过年才玩的游戏呀！与
此同时，在三楼多功能厅，
老式胶片放映机正咿咿呀
呀放着红色电影《刘胡
兰》。2018年12月29日，
高新区鸿容国际把庙会搬
进了幼儿园，一个教室一个
主题，700余名孩子和家长
热热闹闹逛吃逛喝逛鸿容。
记者 孙庆辉
高新时报 方宝岭 文/图


